

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 7915

Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

DOMINGO 28 DE ENERO DE 1877.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusiva propiedad.

AÑO XXVIII.

Noticias.

NACIONALES.

De la «Correspondencia de España» copiamos las noticias siguientes:

—Para el 12 del mes próximo estará lista en Cartagena la escuadra en que ha de embarcarse S. M. el rey.

—Háblase en el salón de conferencias de una entrevista que se supone han de celebrar dos importantes hombres políticos cuyas antiguas relaciones de amistad se consideraban estos días entibiadas.

—Es seguro que el Sr. Castro no insiste en su dimisión.

—San Sebastian, 24 (3 tarde).—Segun las noticias recibidas en los centros oficiales, ascienden á 125 los pueblos que han llevado á cabo el alistamiento.

—El «Standard» del 22 publica una carta de Madrid dando cuenta de haberse firmado el tratado de estradiccion entre España y los Estados Unidos, tributando el corresponsal elogios á los señores Calderon Collantes y Cable-Cushing por sus esfuerzos para hacer dicho tratado, cuya falta era tanto mas sensible con motivo de la insurreccion en Cuba y el contrabando de guerra que hacian los emigrados. Pasa revista el corresponsal del «Standard» á todos los tratados celebrados entre España y las demás naciones de Europa, diciendo que el que se acaba de firmar es mucho mas amplio en sus disposiciones que los que hicieron los gobiernos de la revolucion de 1868.

—Las últimas noticias recibidas de la isla de Cuba, dan cuenta de una batalla en el territorio correspondiente á la comandancia general de Santa Clara á la partida de Morjeon, habiendo quedado prisionero el titulado teniente Palacios, que ha hecho importantes revelaciones segun el «Eco de Cuba.» En Sancti-Espiritus las últimas operaciones han dado por resultado la muerte del prefecto Cleo Machado, cogiendo prisioneros, armas y caballos, presentándose además muchas familias.

El general Martinez Campos ha celebrado en Santa Clara una conferencia con los jefes y han continuado las operaciones.

Una de las cartas que se han encontrado al teniente Palacios dice lo que sigue:

«Teniente; pase por San Gil y vea lo que puede hacer por ese lugar. Si hay vaquerías haga por traerse las con los terneros; «dé muerte á algunos de ese lugar,» y á los que no, les dejará sin nada.»

Los hombres que en la actualidad

están á las órdenes inmediatas del insurrecto Morejon, no pasan de 60. Está inútil para la guerra por una herida que le impide montar á caballo; muchos de sus antiguos adictos dis persos, han huido hacia la jurisdiccion de Remedios.

El «Alba», periódico de Santa Clara, dice que en la campaña decisiva de las Villas no se echará de menos el apoyo á nuestro ejército por los leales, ansiosos de ver el orden restablecido.

El 2 del corriente se verificó en la Habana la apertura de los tribunales; los procesos formados en el año último, ascienden á \$506, y mas de 4000 terminaron por auto de sobreseimiento.

Se tienen noticias que las presen taciones aumentan.

—Sobre la noticia de la dimision del Sr. Castro, dice anoche la «Epoca»: «Hoy es cuando ya podemos considerar definitivamente retirada la dimision del Sr. D. Alejandro Castro.

Un amigo nuestro recibió ayer el siguiente telegrama, en confirmacion de lo que el señor embajador en Lisboa habrá dicho al gobierno:

«Explicada la situacion, acabo de decir al presidente que quedo tranquilo, como hombre político, como funcionario público y como amigo.»

Celebramos vivamente este resultado, que era de esperar.»

—Es cosa completamente decidida ya la continuacion del Sr. D. Alejandro de Castro en su cargo de embajador de España en Portugal.

—El «Pabellon Nacional» creyendo hacer un cargo al Sr. Cánovas del Castillo, dice que encuentra grandes puntos de semejanza entre la política que sigue el presidente del Consejo de ministros y la que seguia el ilustre general O'Donnell.

—El corresponsal A. del «Diario de Barcelona» publica una carta fechada en Madrid al día siguiente de la reunion celebrada en la Presidencia, y en ella aboga por la union de todos los elementos ministeriales en torno del actual jefe del gabinete señor Cánovas.

—Algunos periódicos quieren sacar partido del hecho de haber ido pocos amigos á despedir al Sr. Posada Herrera. Es de advertir que el presidente del Congreso tuvo especial cuidado en ocultar el día y hora fijos de su partida; que muchos creian que permanecería en Madrid dos días más, con objeto de asistir á la comida de Palacio, y que personas muy allegadas suyas supieron solo por casualidad el momento de su viaje.

—En los círculos militares han sido muy bien recibidos los ascensos que publica la «Gaceta,» por haber recaí-

do en personas dignísimas. Los generales Alós y conde de Cumbres Altas son dos veteranos generales, cuya hoja de servicios es su mayor elogio. En cuanto al general Azcárraga, conocidos son de todos los brillantes servicios que ha prestado y sigue prestando en su difícil y espinoso cargo, contribuyendo de una manera eficazísima á la recluta y embarque de las importantes fuerzas que han pasado al ejército de Cuba.

Uno de los ascensos, que ha sido muy bien recibido tambien, es el del brigadier D. Eusebio Ruiz Salaverria, por sus servicios en el cargo de jefe de estado mayor general que ha desempeñado por espacio de tres veces en la pasada campaña, y por los que ha prestado al frente del cargo que ejerce y que hace mucho tiempo desempeña con gran acierto y á satisfaccion de los diversos capitanes generales que ha habido en este distrito.

—Los ingenieros militares que fueron á la esposicion de Filadelfia deben regresar á fines de este mes, pues han salido de aquella capital el 15 del corriente.

—De la «Política» de anoche: «Confirmando las noticias de la «Agencia Fabra,» se han recibido hoy telegramas semi oficiales de Roma en que se anuncia que Su Santidad esperimientó el domingo último un ligero ataque de catalepsia, del cual se halla, por fortuna, completamente restablecido.

Hacemos votos por la salud del soberano pontífice.»

Jaen 24.—En pocos días han ocurrido multitud de desgracias en las minas de Linares. La inauguracion del ferro carril de Vadollano á Linares será solemnizada en esta ciudad con grandes festejos.

—Hoy se ha firmado el decreto para que continúe encargado, en comision, de la secretaria de Guerra, el general Azcárraga, á pesar de su ascenso.

—Probablemente en el despacho de mañana quedará hecha la presentacion de obispo de la Habana.

—La mayor parte de los periódicos estrañan y lamentan la ágría polémica personal que mantiene hace algunos días dos periódicos tan católicos como la «España y el Siglo Futuro,» dando un ejemplo que, en concepto de aquellos, debieran evitar.

Bilbao 24.—Ya son cinco los individuos presos que se creen complicados en el crimen de Castrejana.

Barcelona 24.—Parece que el marido de la mujer que apareció degollada en San Martin de Provensals, ha confesado ser autor del crimen. El tribunal ha dispuesto, además, la prision de una muchacha, amiga del asesino, que servia de criada en el Ensan-

che.—En la calle de Fernando VII ocurrió el sábado una desgarradora escena. Una mujer desde lo alto de la escalera de su casa despedía á su marido; tenia en los brazos á su hijo, se le escapó de ellos y fué á parar á los piés del padre que lo recojió moribundo y ensangrentado.—Las tropas de esta guarnicion formaron ayer en gran parada, siendo revistadas por el capitán general.—Ayer se celebró en la iglesia de San Jaime la solemne ceremonia de la bendiccion de la nueva bandera del batallon de cazadores de Figueras, núm. 6.—Barcelona es uno de los puertos del Mediterráneo que quiere visitar D. Alfonso con la escuadra.

—Posteriores al telegrama anunciando haber sido incendiado el vapor «Moctezuma,» el «Correo de Cuba» publica las siguientes noticias:

«Por fin se sabe ya el destino del vapor «Moctezuma,» el punto en que se halla anclado y otros pormenores, que han venido á confirmar nuestros presagios tan luego tuvimos noticias de su apresamiento.

A bordo de la goleta «Maud Barbour,» que fondó en puerto á las tres de la tarde del 24, han llegado Angel Otero, José Neira y Antonio Samezo, marineros que eran del mismo. La goleta viene del puerto de Trujillo (Honduras) donde la fletó el cónsul español para que trajese á esta capital á dichos marineros.

Segun hemos sido informados, el día 12 de noviembre, hallándose fondeado en frente del cabo Gracias á Dios, en el territorio de aquel país, el jefe de los piratas envió á tierra un bote tripulado por cuatro hombres y uno de sus secuaces, y al llegar á tierra, la mucha mar que rompía contra los arrecifes volcó el bote, de cuyas resultas se ahogó uno de los marineros, habiéndose salvado á nado los otros tres, que lograron llegar á tierra sin novedad, y en seguida emprendieron su viaje á Trujillo, distante unas cien millas desde el punto de su salvamento. Tan luego llegaron á aquel puerto, se presentaron al cónsul español, que les interrogó acerca de su destino y procedencia, habiéndole informado de los particulares de que ya tienen conocimiento nuestros lectores, por lo cual nos limitamos á relatar los que siguen. Cuando salieron de á bordo del «Moctezuma» quedaba dicho buque con la máquina descompuesta, faltando á bordo el combustible, el sebo, el aceite y demás utensilios propios para la atencion de la máquina. Parte de la carga que conducia el buque fué desembarcada y guardada en un almacén que habia en el mencionado cabo. Al pasar el vapor por el frente

de la isla de Jamaica habia dejado ya en un punto de sus costas á dos de los piratas con el objeto de que fletasen una goleta para llevarles carbon.

Apenas el suceso se divulgó en Trujillo se produjo una general indignacion, y el gobernador dió orden para que un destacamento de tropas recorriese la costa dirigiéndose al punto donde el vapor estaba anclado, y el jefe que mandaba aquel llevaba instrucciones para fusilar á los piratas que encontrase á bordo.

Siendo ciertas estas noticias, como tienen todas las trazas de serlo, no aventuramos mucho en creer que no se ha de pasar mucho tiempo sin que veamos entrar por la boca del Morro al vapor «Moctezuma» libre de su cautiverio. Y ya que tanta alharaca armaron los laborantes en Nueva-York con la gran hazaña, suponiendo ya el buque al servicio de Cuba libre, se desengañarán de sus ilusiones y tendrán una prueba más de lo que pueden esperar de una gente que sin prevision ni plan concertado de ninguna especie esponen las vidas para llevar á cabo aventuras tan locas como la realizada con el apresamiento del mencionado buque.»

—Segun nos escriben de Cuba, el día 1.º de este mes prestó un importantísimo servicio una pequeña fuerza del brillante batallon cazadores de Baracoa, que manda el marqués de Cervera. Dicha fuerza, que constituia el pequeño destacamento del ingenio «La Paz,» se vió acometida bruscamente por 300 insurrectos, que se proponian destruir á los soldados y reducir á cenizas el ingenio. Aquel puñado de valientes se defendió con gran bizarría, ocasionando al enemigo seis muertos y 14 heridos. El general en jefe, inmediatamente que tuvo noticias del hecho, dispuso que fuesen premiados los individuos que componian dicho destacamento, con las siguientes recompensas: un pleo de sargento segundo, al cabo segundo Adolfo Santillan Macias, y la cruz roja, pensionada, á los soldados Vicente Muñoz Vesperino, Lorenzo Ruiz Angulo, Manuel Vazquez Fernandez y Vicente Muñoz Gomez.

Vitoria, 24.—Terminado el alistamiento en 52 pueblos de los mas importantes, y sigue practicándose en los 44 restantes mas insignificantes. En Alava se han verificado en 76 pueblos de los 87, y en 68 de los 125 de Vizcaya. No ocurre novedad de estas provincias.

—Dice el «Popular» que ha surgido una desagradable cuestion entre los municipios de Abando, Bermejo y Bilbao, sobre ciertas deudas que el último reclama de los primeros, y aquellos se niegan á satisfacer.

— 108 —

pondría en camino para ir á estudiar la filosofía al colegio de Amboise.

Al llegar á Aguilhem encontró el caballero todo dispuesto para partir veinte y cuatro horas despues.

El camino fué sumamente triste. Verdad que de cuando en cuando acariciaba el proyecto de reunir todas las economías que pudiera hacer, y cuando poseyese doscientas ó trescientas libras, partir para Chinon, robar á Constanza y casarse en la primera ocasion.

Al llegar á Amboise habia el caballero tomado aliento, y entró en el colegio con mas resignacion de la que su padre esperaba; el resultado fué una suma de setenta libras que dió á su hijo al despedirse, las que unidas á dos que la baronesa le habia dado, formaban un total de ciento veinte libras, buen principio de economía.

Calculó Rogerio que para alejar toda sospecha debia darse al trabajo con una asiduidad ejemplar,

— 109 —

Pero por muy exacta que fuese la vigilancia, fué completamente burlada, pues poseia el caballero una de esas fecundas naturalizas en las que no hay mas que sembrar la palabra para que eche raíces y produzca frutos.

El primer cuidado de Rogerio fué informarse si entre sus compañeros habia alguno natural de Chinon, y la casualidad hizo que tres de sus condiscipulos hubiesen nacido allí. El reciénvenido hizo gran amistad con los tres, tanto mas, que uno de ellos, llamado Enrique Narcey, tenia una hermana en el colegio de Agustinas, y como hacia dos ó tres años que vivia esta hermana en el convento, debia ser amiga de Constanza.

Llegaron las vacaciones, mas como Rogerio habia entrado en el colegio en el mes de Junio, y estas eran en el de Agosto, temió Rogerio no poder disfrutarlas, temor que desgraciadamente se realizó, pues

— 112 —

miá, aumentó su pequeño tesoro con las larguezas maternales y paternales. Dos veces vinieron ambos á visitar á su hijo para consolarle en este destierro, que al parecer sufría con estremada resignacion.

Al cabo de seis ú ocho meses habia conseguido disipar Rogerio todas las sospechas; acababa de cumplir los diez y seis años. Habia este revuelto en su cabeza un sin número de proyectos á cual mas disparatados, pero en fin, se fijó en uno que le pareció el mejor sin duda por su sencillez.

Como todos los alumnos que habian cumplido diez y seis años y concluido la retórica, tenia Rogerio alcoba y cuarto aparte, pero en la cual dormia el Señor. Dubuquoi para mayor seguridad.

He aquí el plan de Rogerio realizado en la noche del miércoles al jueves.

Fuó el día del determinado

— 105 —

Cuando volvió encontró á Constanza roja como la grana, y ambos se dirigieron una mirada de mútua felicidad. Se abrió en este momento la puerta del cuarto y lanzó la directora un grito de alegría; volvió entre ambos la cabeza, y aquella mirada de felicidad se veló bajo una lágrima.

La persona cuya inesperada aparicion habia producido tan encontrados sentimientos era la baronesa de Aguilhem.

Abrazáronse tiernamente las dos hermanas, mientras que los dos jóvenes sacudiendo la cabeza parecían querian decir: «Todo se acabó.»

Los dos niños temblaban sin cesar, pero la baronesa no dijo nada, y pasados los primeros cu plimientos aceptó la invitacion que hizo su hermana de acompañarlos á comer.

Luego que Constanza se hubo retirado, invió la baronesa á su hijo á que hiciese lo mismo, y á que se

—El oficial de secretaría de Gobernación, Sr. Castillo, permanecerá en las provincias vascongadas hasta que se ultimen las operaciones de la quinta. Le han acompañado los auxiliares señores Esteban y Gorria.

—Ayer se habló de una conferencia que hoy celebraban el presidente del Consejo de ministros y el Sr. Elguayon.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Paris, 24.—Desde hoy funcionan las comisiones inglesa y belga para la exposición. Cuentan ambas entre sus comisarios con eminencias en la aristocracia, las armas, las ciencias, las artes y el comercio.

San Petersburgo, 24.—Terminados los preparativos para la guerra, que se cree probable, Mr. Abasa, apoderado general de la cruz roja, asistido del príncipe Wolkonsky, visitó ayer los hospitales militares organizados ya. Dichos señores han recibido órdenes en el cuartel general para establecer los servicios sanitarios volantes.

Viena, 24.—Háblase de un empréstito ruso de 200 millones de rublos (320 millones de reales.)

Berlin, 24.—Comentan los periódicos la conferencia habida en Paris entre los embajadores de Rusia y de Alemania con el ministro Decazes. En dicha entrevista tratóse oficiosamente de la acusación lanzada por la prensa turca contra lord Salisbury, de quien se dice sirvió los intereses rusos comprometiendo a Inglaterra.

Messina, 24.—Regresan a esta ciudad de su expedición a Catania los emperadores del Brasil.

Méjico, 16.—Díaz se ha apoderado de todo el país a excepción de dos Estados.

Iglesias ha huido a Mazatlan y Lerdo se ha marchado a San Francisco.

San Petersburgo, 24.—El periódico «Le Nouveau Temps», dice que Turquía ha pedido la mediación del Austria para hacer la paz con la Servia y el Montenegro.

Londres, 24.—Los comerciantes ingleses de la Cité se han quejado a lord Derby con motivo de los perjuicios que les irrojan los bandidos de la Sicilia.

Nueva-York, 24.—El gobierno de los Estados-Unidos ha mandado a los tribunales que exijan a Filden el pago de las contribuciones que no ha efectuado todavía.

Liverpool, 24 (noche).—El ministro inglés Sr. Croft, ha dicho en una reunión popular que las esperanzas de paz eran mayores ahora que durante los últimos meses.

Londres, 24.—El «Times» publica un despacho de Constantinopla anunciando que Midhat bajá ha declarado al embajador ruso general Ignatieff, que Turquía entablará negociaciones directas con Rusia.

Constantinopla, 25.—Han estallado desórdenes en Alep, en Merrin y en Tarte.

San Petersburgo, 24.—Toda la prensa rusa considera a Turquía fuera del concierto europeo.

Constantinopla, 24.—Los periódicos turcos piden la ocupación de Servia y Herzegovina por fuerzas turcas.

Roma, 24.—La Cámara ha adoptado la ley contra los abusos del clero. También ha aprobado la participación de Italia en la exposición de Paris de 1878.

San Petersburgo, 24 (noche).—Los periódicos declaran anulados los tra-

tados de 1856, y librés a las provincias turcas de insurreccionarse.

Constantinopla, 24.—El embajador ruso, general Ignatieff, ha tenido que detenerse en Constantinopla por efecto del mal tiempo, pero saldrá mañana para San Petersburgo acompañado de su familia.

Los demás delegados marcharán el próximo viernes.

El gobierno turco prepara una circular que dirigirá a las potencias extranjeras explicándoles su conducta en las conferencias.

El sultan está algo indispuerto.

En Francia se ha introducido una novedad importante para la administración de justicia.

Don Félix Voisin, prefecto de policía, acaba de hacer experimentar por el fotógrafo jurado de la administración, un sistema de despachos-fotografías, destinados a enviar por el telégrafo, al propio tiempo que las señas, el retrato de los malhechores a quienes se busca en las provincias y en el extranjero.

Un hueco reservado al efecto en medio del despacho, servirá para colocar el retrato ó el dibujo de las facciones del delincuente, siendo transmitido por un aparato telegráfico especial.

Dicho retrato es del tamaño de un duro ó napoleón; y cuando sea preciso, la prefectura de policía podrá enviarlo instantáneamente a las prefecturas ó subprefecturas, donde se instalará el aparato correspondiente para reproducir la cara del sugeto a quien se persigue.

En derredor del retrato deben ponerse la filiación del individuo, sus antecedentes judiciales y la dirección seguida por el mismo en su fuga.

Los experimentos practicados el día 1.º del actual en presencia de los señores Voisin, prefecto de policía, Ansart, jefe de policía municipal, y otras personas competentes, han producido los mejores resultados.

El ensayo se hizo en la comisaría central de la policía de Lyon, y los dos aparatos funcionaron perfectamente.

Un incidente curioso ocurrió en aquellos momentos.

No había a mano ninguna fotografía ni filiación que dirigir a Lyon, y el señor Voisin rogó al Sr. Jacob, jefe de la policía de seguridad, que se prestase a servir para la primera prueba.

El Sr. Jacob consintió en ello, y pocos minutos después la sonería del aparato anunciaba que la cabeza de aquel había llegado a la prefectura de Lyon.

El comisario central de la misma ciudad, que asistía a los experimentos, envió casi en seguida al Sr. Voisin el retrato y la filiación de un empleado de comercio infiel que se había escapado dos horas antes, según se creía hacia Paris.

El Sr. Jacob comunicó al punto las órdenes convenientes para que dicha persona fuese presa al llegar a la estación de Paris.

Dentro de poco tiempo funcionará en toda Francia el sistema que acabamos de explicar, y es fácil de comprender los servicios que prestará a la policía para sus investigaciones.

Gacetillas.

—No hay cuidado.—Ayer por la mañana se vendía en la plaza de la Corredera carne de jabalí, que decían algunos consumidores no estaba en buen estado. Creemos que estos pueden estar tranquilos y confiados en la inteligencia y celo de los peritos.

—Santa visita.—Pa' ado mañana sale para Lucena nuestro dignísimo Prelado, con objeto de continuar la Santa Pastoral visita.

—El vigía.—Subió a las nubes la carne.—pues que se vende a cincuenta.—¡Bonito precio...! Está visto—que ya hasta los bueyes vuelan.

—Echegaray.—Esta noche se repite en el Gran Teatro el drama de este reputado poeta, titulado «La esposa del vengador.»

—Buen venido.—Anteanoche llegó a esta capital nuestro querido amigo don Rafael Conde y Luque. Dijo que a Cortés por este distrito, que viene a pasar una temporada con su apreciable familia.

—Florencia.—La de los almendros en las huertas de nuestra Sierra revela la anticipada temperatura primaveral que disfrutamos. Lo malo es que vendrán los frios y sufrirán todos los frutales las consecuencias.

—Preludios.—Hoy a las doce como tenemos anunciado, se reúnen los electores del partido constitucional para formar los comités parroquiales.

—Obra católica.—Nuestro virtuoso y sabio Prelado ha dispuesto se forme en esta capital una comisión diocesana para promover y facilitar la próxima peregrinación a Roma. También se han de formar en todos los pueblos de la Diócesis juntas parroquiales. Su objeto será también fomentar suscripciones en favor del Santo Padre y recibir objetos destinados a la exposición que se celebrará en Roma el tres de Junio próximo.

—Conferencia agrícola.—Hoy tendrá lugar en la hora y sitio acostumbrados, como oficialmente se anuncia en este número.

—Toros.—Esta tarde tendrá al fin lugar la esperada corrida de toros lidiados por piconeros. La novedad del espectáculo no dejará de llevar concurrencia a nuestro circo.

—Gracias.—Algunos niños y otros que no son niños se entretienen en sacar los peces de la ría, aprovechando la ausencia de los guardas del paseo. Después se los llevan a su casa si están vivos, y si sucede lo contrario los arrojan al paseo. El caso es hacer daño.

—Obra notable.—Aunque sin títulos para ello, fuimos llamados anteyar tarde para asistir a la lectura de un drama nuevo en dos actos, obra de un laureado poeta cordobés, titulado «El espectro juez.» Como según hemos oído debiera estrenarse el jueves próximo en la función a beneficio del señor Ossorio, no queremos adelantarse juicio alguno que tal vez haría perder el interés de la representación. Solamente diremos que en la reunión había muchos distinguidos literatos de esta capital y que mereció el drama generales aplausos.

—Subasta.—En el juzgado municipal de Pozoblanco se subasta el día de Febrero una villa de dos fanegas, del sitio de los Llanos, término de aquella villa, por el tipo de mil ciento noventa y nueve pesetas y ochenta y ocho céntimos.

—Efemérides.—Hoy.—1871.—Capitula Paris y se firma armisticio entre Julio Favre y Bismark.—Mañana.—1853.—Enlace de Napoleón III con doña Eugenia de Guzman, condesa de Teba.

—El paso.—A consecuencia de una caída sufrió ayer una señorita un grave accidente en el llano de Santo Domingo, que afortunadamente no tuvo consecuencias.

—Una poetisa.—Hace pocos días publicamos un bellissimo soneto, obra de la inspirada poetisa Srta. D.ª Rosario Cerveró y Cortés. Creemos que esta distinguida hija de las Musas seguirá honrando las columnas de nuestro DIARIO con sus producciones, para lo cual se las ofrecemos por completo, en la seguridad de que la que ha sabido dirigirse a su prima con una obra llena de bellezas, ha de conquistarse un distinguido lugar entre nuestras escritoras más notables.

—No hay choque.—En la máquina de los trenes ascendentes se coloca un acreedor, y un deudor en la de los trenes descendentes. Pueden los viajeros estar seguros de que no se encuentran jamás.

—Reunión.—Hoy a las doce se reúne la hermandad del Beato Francisco de Posadas en la sacristía de la Iglesia de San Pablo.

—Comisión.—La junta de instrucción pública ha nombrado una comisión compuesta de los señores Domínguez, Merás é Inspector para que examinen é informen el expediente de las escuelas Pías y colegio de Santa Victoria.

—A bailar.—Esta noche habrá gran baile en el salón del Recreo—en que las niñas y niños—bailarán a todos vientos,—y cuando el sol diga claro—«buenos días caballeros»—hallará quietud tranquila—en aquel salón desierto.

—Viage.—El director de Instrucción pública salió de Madrid el jueves para Córdoba.

—Maestra.—Se ha expedido a doña Dolores Macarro título de maestra elemental.

—Relacion.—La de morosos en el pago de cédulas personales se formará por los Ayuntamientos en el mes de Febrero inmediato.

—Cabildo.—A las tres y media de esta tarde celebrará Cabildo en la Sacristía de la Iglesia de San Hipólito la Real Asociación de Nuestra Señora de Linares.

—Hijuelas.—Para obligaciones de las hijuelas de expositos de esta provincia se pagarán en Febrero por la Diputación trece mil cuatrocientas veinte y nueve pesetas y veinte y cuatro céntimos.

—Diálogo.—Cierta señora era una linda mujer a los veinte y cinco años, pero tenía bien mala cabeza. Quejándose un día el marido a uno de sus amigos, este le dijo:—Sois injusto: las mujeres son la más bella mitad del género humano, y la vuestra es encantadora.—Convengo en ello; pero de esta mitad bella, no quería yo poseer más que la mitad.

—Uniformes.—La Diputación provincial de Málaga trata de uniformar a los porteros, como hizo la de Córdoba el año anterior.

—Industria.—Se ha cancelado el expediente de la mina de carbon «La Hoja», del término de Espiel.

—Dimisión.—La ha presentado de su cargo el maestro de la escuela de Cuenca en esta provincia.

—Cuentas.—Las de la Victoria del último año económico se hallan de

manifiesto en aquella villa hasta

nueve de Febrero.—Cobranza.—La de contribuciones se verificará del primero al día de Febrero en Palma, Guadalcázar, Posadas; del nueve al trece en Fuste Palmera; del once al quince Hornachuelos; del quince al diecinueve en la Carlota y del diez y once al veinte y tres en Almodovar.

—Minería.—Se han solicitado pertenencias de la mina carbonífera «Providencia», sita en la delimitación de la Concordia, término de Villanueva de Córdoba.

—Informe.—Se ha remitido a Superioridad favorablemente informado el expediente de permuta de maestra de Rute doña Josefa García y la de Pozoblanco doña Carmen Girona.

—Aula.—Se halla vacante la cuela de niños de Fernán-Núñez, va a proveer por traslación. Hasta once de Febrero puede solicitarse.

—Citación.—La Administración económica de esta provincia llama por edictos para hacer ciertos pagos D. Guillermo Norderran Whiker.

—¿Aún?—En varios sitios de la villa está todavía el legano amontonado del que se ha recogido después de las inundaciones.

—Correo.—Hace dos noches el tren correo a Málaga con dos horas y media de retraso. Es decir: que Dios no lo remedia y a pesar de hallarse en condiciones la vía férrea para que los correos lleguen a la oportuna, cada vez va peor.

—Resolución.—Han sido declaradas de patronato las escuelas sirven en Lucena los maestros Luis Lopez Valcarlos y D. Miguel Ruiz, y legales los nombrados que tienen los interesados.

—Exportación.—La de naranjas durante el mes pasado por el puerto de Grao, ascendió a ciento diez seiscientos setenta y ocho cajas, cúlase que en este año van exportadas al extranjero unas trescientas mil, por lo que, de seguir así, exceda la de este año a la del pasado.

—Mercado.—El Ayuntamiento de Sevilla va a contratar la construcción de un mercado en las afueras de la puerta de Carmona. El acto tendrá lugar el cinco de Febrero.

—Bicem de Granada.—Por cosa resuelta que S. M. el Rey va a esta población el veinte y siete de este mes de Febrero próximo.

—Incendio.—Uno voraz ha truido hace pocos días una casa de llosa de Sarriá, pueblo de la provincia de Alicante. Perecieron abrasada una niña del propietario de aquél Sr. Camallonga, y una sirvienta dicho señor. Las pérdidas materiales que el siniestro ha causado, se calculan en mas de ochenta mil reales.

—Perlinz.—El lunes trató suicidarse un hombre en la playa de Castellan. Se arrojó al orillón de la mar en actitud de orar, yéndose, y extendiendo los brazos al cielo, se arrojó al agua. Un marino le salvó la vida; pero el hombre volvió en arrojarse nuevamente, y tendido al fin de orden del Alcaide, no dejaba de decir: «Es hoy, será otro día.»

—Ramal.—Ha salido de Ciudad Real el ingeniero jefe de vía y

—106—
preparase para partir al momento, pres la orden del baron era que aquella misma tarde saliese para Aguilhem. Saludó Rogerio humildemente a su madre, y se retiró dejando solas a las dos hermanas.

CAPITULO VI.

Como el caballero de Aguilhem se fugó del colegio de Amboise y lo que supo al llegar a Chinon.

Es inútil decir al lector cuál fué el objeto de la conversacion de estas dos señoras: al cabo de una hora llamaron al caballero, el que vino con su maletita debajo del brazo.

La baronesa habia venido en su tartana bajo la proteccion de uno de sus arrendadores. Engancharon a Cristóbal al lado de su camarada y partieron despues de una corta despedida. Apenas madre é hijo se hallaron solos en la tartana, en vez

—111—
la suya. Manifestaba Rogerio a su amante su proyecto de fugarse del colegio, robarla y casarse, amen de estar llena la carta de juramentos de inviolable fidelidad y de eterno amor.

Llegado el día de las vacaciones, se separaron los dos amigos: era el único de sus compañeros que se habia quedado en el colegio, y trabajaba con tal empeño que tenia asombrado al preceptor Dubuquo.

Al volver Enrique y dar la mano a Rogerio le dejó en la suya una carta sumamente pequeña. Una carta que no tenia mas que tres líneas; pero que valian por todos los volúmenes del mundo, y cuyo tenor era el siguiente:

«Os amo tanto como vos me amais; me ofrecéis vuestra vida y yo os doy la mia. Tomadla, pues, y haced de ella lo que queráis.»

Constanza.
Pasaron algunos días, durante los cuales, del Rogerio a su econo-

—110—
recibió una carta de su padre, en la que le decía seria infinitamente mejor emplear las seis semanas de vacaciones en reparar el tiempo perdido, que venir a pasarlas a Aguilhem.

No dudó el caballero cuando Narcey partió para Chinon a disfrutar de las vacaciones, en abrirle su corazón: le contó todos sus secretos y las causas que le tenían en el colegio.

Comprendió Enrique perfectamente todo, y él y su hermana se pusieron al servicio de su camarada. Constanza de Beauzerie y Herminia de Narcey estaban siempre juntas; y por el retrato que de ella hizo Enrique a Rogerio, reconoció este a la jóven que paseaba con ella el día que la habia visto en el jardín.

Entregó Rogerio una carta a Enrique, que a su vuelta debía ser entregada por Herminia a Constanza, y en la respuesta de Herminia a su hermana debería Constanza incluir

—107—
de las duras reconvencciones esperaba el caballero comenzó serie de razonamientos lógicos, primeramente sobre sus pines apenas tenia quince años seguida sobre la diferencia de una que existia entre los Beauzerie y los Aguilhem, despues sobre los tratos entre el padre de Constanza y el conde de Croisey, pero a respuesta Rogerio.

—Madre mia, yo amo a Constanza, Constanza me ama y moriré de dolor si nos separan.

Antecedentes.
Así que se supo la desaparicion del caballero, hubo gran conmovion en Aguilhem entre el baron, la condesa y el abad Dubuquo; desde el día de la fuga de Rogerio se figuraron el camino que habia tomado, no les fué difícil adivinar donde estaba.

La sentencia pronunciada por el consejo era que tan pronto volviese el caballero a Aguilhem

de la compañía del ferro carril de aquella ciudad a Badajoz, acompañada del personal subalterno, a fin de proceder al replanteo del ramal de Mérida a Cáceres. — **Plaga.** — Dicen de Ciudad Real que se están roturando los terrenos infestados de langosta, y que desde el mes próximo se empezará a recoger el canuto. — **Tropas.** — El martes llegaron a Sevilla, procedentes de Huelva, cuatro compañías del batallón reserva de Córdoba. — **Desgraciado.** — En las ramas de un Fresno a orillas del río Jándula, término de Andújar, se ha encontrado el cadáver de un hombre víctima al parecer de las últimas inundaciones. — **Blanco de Jerez.** — «Ha calmado mucho la animación con que empezó la venta de los mostos. Hasta ahora, según las noticias que hemos podido adquirir, se han vendido unas catorce a quince partidas procedentes de acreditadas viñas, al precio que parece ser firme por hoy, de ochenta pesos. Sabemos que se han visto y señalado otros muchos, y de creer es que algunos se venderán, y decimos que algunos, porque parece que de lo visto no todo ha agradado. Así, pues, la visita de los especuladores en la especie ha dejado en algunos de los poseedores de la misma una esperanza fallida.» — **Regreso.** — Dentro de pocos días regresará a Madrid la comisión de la dirección de los Registros, que gira actualmente visita a los de la audiencia de Sevilla. — **Hallazgo.** — En Landernean han encontrado sumergida sobre la arena una tortuga que media ochenta y cinco centímetros por setenta y cinco. — **Suceso.** — La excelente revista titulada «La Semaine» que se publica en Poitiers, (Francia), refiere lo siguiente: «Hace algún tiempo que el reverendo párroco de Crisy, al salir de la iglesia para llevar el santo Viático a un enfermo, pasó por frente de una hostería en donde estaban tres hombres sentados a la mesa. Al divisar al sacerdote con el Santísimo Sacramento, dos de ellos se levantaron y desobedecieron respetuosamente, pero el tercero lejos de imitarlos, satirizólos y borboteó una blasfemia infame. Apenas había acabado de profetizarla, cayó el desdichado sin conocimiento en presencia de sus aterrorizados compañeros. Corrióse en busca de un médico y llamose sin tardanza al vicario de la parroquia, mas todos los cuidados del facultativo fueron inútiles, y tras varias presentóse el sacerdote para confesar al moribundo sin que pudiera lograrlo. Agitado durante diez horas por convulsiones espantosas, espiró, después de haberse cortado la lengua con sus propios dientes.» — **Gaceta agrícola.** — Hemos recibido el número primero del tomo segundo de la «Gaceta Agrícola del Ministerio de Fomento», importante revista quincenal, dedicada, como saben nuestros lectores, a la instrucción popular sobre los asuntos del campo y su cultivo. Contiene este número, que consta, como todos, de ciento veinte y ochopáginas, los artículos y grabados que se reseñan en el sumario que publicamos a continuación. La circunstancia de insertarse en este número dos vistas de las instalaciones de la Exposición vinícola que se abrirá en primero de Abril próximo, ha retrasado algunos días la publicación de este cuaderno, acerca del cual llamamos la atención de nuestros lectores. — **Texto.** — Miguel Lopez Martínez, del ganado lanar. — Diego Navarro Soler, franquicias al contrato de permutas. — E. Abela, el trigo: sus especies y variedades. — F. Llorente y Olivares, la muscardina. — M. Atienza y Sirvent, cultivo del azafrañ en la Mancha. — C. Gonzalo Domingo, sauces y mimbreras. — Dianno, un nuevo nopal. — Diego Navarro Soler, bibliografía. — Crónica nacional. — Miguel Lopez Martínez, crónica extranjera. — E. Abela, los agricultores en la redacción de la «Gaceta Agrícola.» — Exposición vinícola nacional. — Miguel Lopez Martínez, láminas cromolitografiadas: Ternero suizo. — Carnero merino. — Variedades. — «N.» prescripciones generales de aplicación, ya rural, ya casera. — Índice de los grabados que contiene el número. — Figura primera. Trigo común de invierno. — Figura segunda. Trigo rojo de Escocia. — Figura tercera. Trigo de Hungría. — Figura cuarta. Trigo salmonado. — Fi-

gura quinta. Trigo rechollo de Nápoles. — Figura sexta. Trigo de Saumua, provincia de Aupi. — Figura séptima. Trigo cerrado de Junetall. — Figura octava. Trigo arizado de primavera. — Figura novena. Trigo erizo. — Figura diez. Trigo racimado del milagro. — Figura once. Trigo sietispiguín de Extremadura. — Figura doce. Trigo tremés de Sevilla. — Figura trece. Trigo duro de Taganrog. — Figura catorce. Trigo raspinegro de Sevilla. — Figura quince. Trigo Alonso de Sevilla. — Figura diez y seis. Trigo duro de esoga comprimida. — Figura diez y siete. Legona para cavar y abrir caña ó zanjilla para la plantación de azafrañ en Albacete. — Figura diez y ocho. Legona del partido de Requena para binar y cavar. — Figura diez y nueve. Plantación del azafrañ. — Figura veinte. Rastro para ganchar los azafrañales. — Figura veinte y una. Recolección de la rosa de azafrañ. — Figura veinte y dos. Opuntia Rafinesqui. — Figura veinte y tres. Instalación de uno de los frentes de la sala primera en la Exposición vinícola nacional. — Figura veinte y cuatro. Instalación en arcada para una de las puertas de la misma sala. — **Fernán Nuñez.** — Veinte y seis Enero setenta y siete. — Vamos a referir un hecho escandaloso que ha tenido lugar en este pueblo, para que se sepa una vez mas hasta donde llegan la audacia y criminalidad de estos tiempos, en los que ni aun el sagrado de la correspondencia privada se respeta. Es el caso, que aprovechando la ausencia de este pueblo del conocido negociante D. Pedro Cabello y estrañando de la Administración de Correos de Madrid una carta que venia dirigida a su esposa por él mismo, incluyeron en su lugar otra por la que se encargaba a la misma señora el pago de seis mil novecientos reales a la orden y presentación de un recibo en favor de un tal Ricardo Villar. Dicha suplantación y falsificación de firmas, hecha por cierto muy groseramente, surtió sus premeditados efectos, y la inocente esposa de D. Pedro Cabello entregó a los pocos días dicha cantidad a un sujeto que se presentó en su casa con la carta orden, por cierto muy decentemente vestido, y de aspecto irreprochable. Pero ¡cuál no sería su sorpresa al ver que en el día de ayer llegó su esposo, le cuenta lo ocurrido, y hallan haber sido todo una farsa para sorprender su buena fe y estafarle de la manera mas completa. El hecho es escandaloso como decimos antes, y si todos no se previenen prudentemente contra semejantes atentados, llegaremos muy pronto al extremo de que el crédito será nulo aun entre los amigos de mayor confianza, y nadie fiará ni aun de su propia sombra. Las señas del sujeto en cuestión son estas: color triguñeño, bigote poblado, barba cerrada, ojos grandes y salientes, estatura regular y se presentó embuzado en una capa andaluza. — **Corresponsal.** — **Registro de carnes.** — Nota del resultado del registro de ganados verificado el jueves 25 de Enero de 1877, para el abasto semanal de la población.

Número de reses mayores.	Abastecedores.	Precios.
1	D. Alonso Baena.	.46
2	Andrés de Raya.	.46 1/2
1	José Alcaide.	.46 1/2
2	Francisco de P. Barbudo.	.47
4	Francisco Gonzalez.	.47
4	Manuel Casas, con dos terneras.	.47
3	Rafael Sanchez.	.47
2	Rafael Salinas Perez.	.47
2	Miguel Morales.	.47
La semana.	Domingo Sanchez.	.47
2	José de la Haba.	.47 1/2
10	Domingo Sanchez.	.48
4	Manuel Alcaide.	.48
8	Antonio Fernandez.	.48
1	Francisco Navarro.	.48 1/2
Número de reses menores.		
4	D. José Gavilan, lanar y cabrio.	.33
20	Rafael de Dios, cabrio.	.33
50	Manuel Casas, id.	.33 1/2
4	El mismo, id.	.33 1/2
15	Mariano Zaragoza, id.	.33 1/2
6	El mismo, id.	.33 1/2
20	Manuel Jaén, id.	.33 1/2
10	Juan Conde, id.	.34

	Pts.	Cts.
10 D. Rafael de Dios, id.	34	
20 Francisco Martinez, idem.	34	
La semana. Manuel Casas, id.	35	
100 Rafael de Dios, id.	37	
Quedan cerrados los registros hasta el jueves próximo. — Precios al público, 50 cuartos en reses mayores y 38 en menores.		
SECRETARÍA DE LA JUNTA PROVINCIAL DE AGRICULTURA, INDUSTRIA Y COMERCIO DE CÓRDOBA.		
En la conferencia agrícola que debe tener lugar hoy a las doce de la mañana en el salon de la Diputación provincial, se explicará por el señor Profesor de la escuela de Veterinaria D. José Rubio sobre el siguiente tema: «Prados naturales y artificiales. Su importación para el fomento de la ganadería.»		
Lo que se anuncia para conocimiento del público.		
Córdoba 28 de Enero de 1877. — El Secretario, Juan de Dios de la Puente.		
ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.		
Recaudación obtenida en los felatos de esta capital en el día de la fecha.		
Central.	457	95
Puente.	450	92
Rincon.	735	61
Nueva.	471	52
Gallegos.	245	93
Matadero.	265	54
Total.	2627	47
DE GUYASUMA CORRESPONDEN		
Al Tesoro.	1199	88
A la provincia y municipio.	1193	60
Adicionadas.	233	99
Total igual.	2627	47
Córdoba 26 de Enero de 1877. — T. Conde y Luque		

Boletín religioso.

— Hoy. — S. Julian, obispo de Cuenca, y la aparición de Santa Inés, virgen y mártir. — Mañana, San Francisco de Sales, obispo y confesor. — **JUBILEO CIRCULAR.** — Hoy y mañana en la iglesia del convento de Santa María, por don Rafael Dominguez, en sufragio de sus difuntos. — En la Santa Iglesia Catedral predicará hoy el Sr. Dr. D. Juan Guiteiras y Vinyas. — Hoy y mañana sexto y sétimo día de novena a Nuestra Señora de la Paz, en la iglesia auxiliar de San Basilio, a las oraciones. — Hoy a las diez se celebrará en la iglesia hospital de Nuestra Señora de los Dolores una solemne función a la Santísima Virgen, a espensas de un devoto y en acción de gracias por los beneficios recibidos mediante su poderosísima intercesión: predicará el Sr. D. Antonio Ortiz Uruela. — La asociación de Santísimo Cristo y S. Alvaro celebra hoy en su santuario de Scala-Caeli, las honras por los asociados difuntos que se anunciaron para el día 23 de Noviembre último y que se suspendieron a causa de las fuertes lluvias y el mal estado de los caminos. — Octavo día de novena a Nuestra Santísima Madre bajo la advocación del Portal de Belem, en la Iglesia de S. Cayetano, a las cuatro de la tarde, en esta forma: rosario cantado y letanía, dos puntos de meditación del día, según está en el año cristiano, coplas del tiempo, conclusión con la salve a la Virgen: por la mañana a las once tendrá lugar la misa llamada de Aguinaldo. — El miércoles próximo tendrá lugar en la Iglesia de San Pedro Alcántara la visita de siete altares, por lo que hay concedidas muchas indulgencias por su Santidad. — Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Blanca, en Santiago. — Mañana, a Ntra. Sra. del Amparo, en su ermita.

REAL ASOCIACION DE NUESTRA SEÑORA DE LINARES.

El domingo 28 del corriente a las tres de la tarde, se celebrará junta general para la presentación de cuentas y elección de nueva Junta directiva, en la sacristía de la Colegiata de San Hipólito. Córdoba 22 de Enero de 1877. — Francisco Ordoñez.

La Hermandad del Beato Francisco de Posadas celebrará junta general hoy a las doce en la sacristía de la iglesia de San Pablo, para presentación de cuentas y elección de cargos. Se suplica la asistencia a los hermanos.

La Hermandad de Nuestra Señora de la Aurora celebrará cabildo a las siete de la noche del martes 30 del

corriente, para presentación de cuentas y otros asuntos.

Espectáculos.

GRAN TEATRO DE CORDOBA.

Funcion para hoy. — El drama en tres actos, «La esposa del Vengador.» — El baile titulado, «La rondalla del sitio de Zaragoza.» — La comedia en un acto, «Mas vale maña que fuerza.»

Entrada general, 3 rs. — Cuarto piso, 2.

CAFE DEL RECREO.

Gran baile de máscaras para hoy, desde las doce de la noche a las cinco de la madrugada.

PLAZA DE TOROS DE CORDOBA.

En la tarde de hoy se ejecutará una magnífica corrida de NOVILLOS DE MURTE.

Se picarán, banderillearán y matarán cuatro novillos de una acreditada ganadería manchega, hoy propiedad de D. Rafael Cantero, de Córdoba.

Espadas. — Rafael Rodriguez (a) «Pillindo» y Rafael Gonzalez (a) «El Manano chico», ambos de Córdoba.

Picadores. — José Molina (a) «Pelón» y Francisco la Haba (a) «Tornajo», de Córdoba.

Banderrilleros. — Francisco Dominguez (a) «Nito», Antonio Gomez (a) «Rétor», Antonio Palacios (a) «Pelusa», Juan Gonzalez (a) «Mangrana», José Castillejo (a) «Gábirro» y José Gonzalez (a) «Chinitas», todos vecinos de esta capital.

Precios. — Sillas de palco sin entrada, 6 rs. — Entrada general, 3 rs.

Las puertas de la plaza se abrirán a la una y la función empezará a las tres.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 26 de Enero de 1877.

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo:

Sigue la política completamente en calma, sin que al parecer empieze la atmósfera la mas pequeña nube que anuncie cambio en ningún sentido; pero sin que falten zaragozanos para pronosticar que el temporal ha de arrear dentro de poco, dadas las observaciones de los pasados días en que ciertos celajes hicieron creer que la tormenta se hallaba dispuesta a estallar en el campo ministerial.

Los pesimistas no pueden convenirse que el patriotismo pueda vencer al amor propio, y dicen que la actual atonía solo es una tregua que durará hasta que las elecciones se verifiquen, y que los que hoy se llaman vencidos buscarán revancha preparándose para entonces a fin de ver cual de las dos tendencias ha de preponderar. Yo no dudo que entre algunos políticos pueda haber recelo sobre si han sido mas ó menos atendidas sus observaciones, a la manera que entre individuos de una familia se crean antagonismos por creer que el padre ha halagado mas ó menos a cualquiera de sus hijos; pero esto solo ocasiona pequeños disgustos del momento, que cesan a la primera ocasión; y entre los principales hombres que han formado el partido liberal-conservador existen hoy tan formales relaciones de compañerismo, que hacen dudar puedan llegar a un rompimiento perjudicial a todos ellos, por cuestiones tan secundarias como son las de personas.

Aunque algo hubiera, es preciso tener en cuenta que los demás partidos tienen necesidad de exagerarlo a fin de ocultar el dualismo de que todos sin excepción sufren, y que no es lo que menos fuerza da a la situación actual.

Es preciso no olvidar que este estado de los partidos es hijo natural de la época porque hemos atravesado, y que mirado de cierto modo y sin prevenciones puede dar el resultado de que se disgreguen algunas fuerzas de los partidos militantes, pero para acudir cada cual a su verdadero bando, formando los tres partidos que suele haber en todos los países donde se profesa culto a la constitución que se han dado. Si así es, nada se habrá perdido con ciertas evoluciones.

Las operaciones de la quinta en las vascongadas marchan con regularidad, y mañana sale el general Gaudier con instrucciones para los delegados del gobierno en aquellas provincias.

En la recepción de los caballeros de las órdenes militares llamó ayer la atención el empeño del conde de Caste en determinar clases, expresando ser los Calatravos los mas antiguos.

Aun no ha tenido lugar la anuncia-

da conferencia entre Elduayen y Cárnovas.

El Sr. Sagasta se halla ya completamente restablecido de sus dolencias, en términos que ya ayer pudo salir a paseo.

Carecen de fundamento los rumores de pase del general Ceballos al cuarto militar del rey y nombramiento de Azórraga para ocupar la cartera de guerra.

Telégramas de Cuba hacen esperar la pronta pacificación de las Villas.

Romero Robledo se halla algo indispuesto con un fuerte resfriado que le obliga a guardar cama.

Laserna continuará de primer ayudante del rey hasta la vuelta del viaje por el Mediterráneo.

La embajada birmana sale para París mañana, habiéndose despedido hoy del rey y de los ministros.

Continúan las negociaciones para tratar de la paz entre Turquía y Serbia y Montenegro.

A pesar de los grandes armamentos, se esperan buenos resultados de los trabajos de la diplomacia rusa y turca a fin de evitar haya necesidad de acudir a la última ratio.

En Bolsa fluctuó el 3 interior entre 11'55 y 60. — Exterior de 12'35 a 12'45. — Bonos 57'50. — Hipotecarios 99'50. — Ferro-carriles 20. — Banco 190'50.

El corresponsal.

De la «Correspondencia de España» copiamos las noticias siguientes:

— Esta tarde a las tres se han reunido en junta los directores generales de Hacienda, bajo la presidencia del ministro del ramo. El objeto principal de la reunion fué el ponerse de acuerdo respecto al presupuesto de gastos de aquel departamento ministerial, y se trató tambien de las fianzas que se exigirán a los empleados desde el 28 de febrero próximo, es decir, a los funcionarios que están obligados a prestarlas por la naturaleza de sus cargos.

— El marqués de la Vega de Armijo ha destinado los viernes para recibir en su casa a sus amigos, y allí se reunirán esta noche los diputados centralistas que se hallan en Madrid.

— Según da a entender la «Iberia», el periódico ministerial cuyo próximo fin anunció anoche otro colega, es el «Cronista.»

Seguimos dudando.

— Según escriben de Cuba hace 20 años que no se conocen allí mejores cosechas de azúcar y tabaco que las de este año.

— En algunos círculos políticos se ha hablado de que el general Ceballos iba a ser nombrado jefe del cuarto militar de S. M. el rey, reemplazándole en el departamento de la Guerra el general Azórraga.

La noticia no tiene fundamento.

San Sebastian, 25. — Pueden darse por terminadas, según mis noticias de carácter oficial, las operaciones del alistamiento en toda la provincia, pues parece que solo faltan datos de cinco pueblos de escasa importancia.

Dícese que continúa siendo patriótica la actitud de las diputaciones. — R.

— Un periódico se hace hoy eco de la noticia que ha circulado respecto a que la junta de presupuestos de ingresos se inclina a un aumento en la contribución territorial.

Nosotros, que no hemos querido dar noticias relativas a los trabajos de esa junta, por su carácter reservado, debemos negar hoy que tal proyecto exista, ni tal aumento se haya acordado.

— El señor Sagasta, completamente restablecido, ha salido de casa.

— El señor ministro de la Gobernación seguía anoche muy molestado por el resfriado que le obligó a recogerse en cama ayer a las cuatro de la tarde.

Bilbao, 25. — Además de los alcaldes de Bagoña y Deusto, han sido presos los de otros pueblos por negarse al cumplimiento de la ley de quintas; mas parece se encuentran ya en libertad, excepto el de la limitrofe antieglesia de Bagoña. — Ha entrado en la vía un nuevo cañonero, el «Segura.» Los empleados del ayuntamiento han solicitado del alcalde les releva de los trabajos correspondientes a las operaciones de quintas. — De un momento a otro debe llegar a Zorzoza el general Quesada.

Ragusa, 25. — Una partida de insurrectos, en vista de la violación del armisticio por los borbouczucks, ha atacado a los turcos en las inmediaciones de Vacupa.

Atenas, 25. — Ha llegado a esta capital lord Salisbury, donde permanecerá tres días.

Washington, 25. — El Senado ha aprobado por 47 votos contra 17 el nombramiento de la comisión de ambas Cámaras, para dar solución a la cuestión presidencial.

Imprenta del DIARIO DE CORDOBA.

Maderas de Segura de superior calidad, procedentes del depósito en Menjivar de D. Joaquin Garcia: se hallan de venta en la calle de la Palma núm. 1. 6-3

Arrendamiento. Se hace desde San Juan en adelante de la casa sin número calle del Silencio, esquina á la de Domingo Muñoz, de moderna construcción y perfectamente acristalada. Para tratar de su renta y condiciones con su dueño D. José Barbudo, Liceo 51. 86-3

Venta de castaños. En la casa de la Exma. Sra. Marquesa viuda de Guadalupe se oyen proposiciones para la venta de los señalados en su hacienda de Alizné. 86-3

Arrendamiento. Se hace desde San Juan en adelante de una casa calle Comedias número 8, con agua de pié, empapelada y acristalada. Para tratar en la misma calle número diez. 6-3

Arrendamiento. Desde San Juan se hace en nueva mil reales anuales de la casa principal, Fiteros 5, con huerto de naranjal, jardín, corrales, patio, cuadra, cochera, espaciosas habitaciones, agua de pié y pozos. Para tratar dentro de la misma casa. También se hace almoneda de algunas cosas. 15-3

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se hace de una bonita casa con un pequeño jardín, sita calle de Alfonso XII número 23 (antes de Alcores.) Para tratar con su dueño Encarnación 15. 6-3

Arrendamiento. Se arrienda desde el día de la calle de las Cabezas núm. 14. Para tratar en la de Pérez de Castro núm. 16. 86-4

Arrendamiento. Desde el día se hace de dos salas, galería y cocina en piso alto, en la calle del Huerto de San Pablo, calleja de Barrera núm. 10. En la misma casa se dará razón. 86-4

Arrendamiento. Se arrienda una casa en la calle de la Madera núm. 21, con veinte y cinco espaciosas habitaciones, graneros, jardín, agua abundante de pozos y de fuente. Puede verse á todas horas y en la misma darán razón de su precio y condiciones. 86-4

Arrendamiento. Desde S. Juan próximo se arrienda la casa número 61, calle Alfonso XII: para tratar con don Domingo Moreno, calle del Baño de San Pedro núm. 15. 86-4

Quintas. Habiendo renunciado D. Antonio Vidal los poderes que tenía de D. Bienvenido Clausell, ha obtenido otro para sustituir en todas las provincias de España por D. Narciso Poy Montañola, consocio y apoderado de los Clausell.

Por lo tanto, cuantas personas tengan interés en proporcionar sustitutos para librar quintos prófugos y desertores pertenecientes á los reemplazos desde 1869 hasta el último inclusivo de cien mil hombres, pueden dirigirse al referido Sr. Vidal, calle Ayuntamiento núm. 7.

Horas de oficina de ocho de la mañana en adelante. 15-6

Arrendamiento ó venta. Se hace de la hacienda de la Cruz, vulgo la Cordobesa, que radica en el término de la villa de Adamuz, pago de los Carreros Bajos y vava de la Herrera, desde el primer día de Carnaval del corriente año. Su precio y condiciones en la calle de Valladares número 9, parroquia de San Juan, darán razón. 6-3

Clase de Matemáticas. Competentemente autorizado por el Sr. Rector de este distrito universitario, el catedrático del Instituto don José María Rodríguez para dar privadamente la enseñanza de Matemáticas, admite alumnos para cursar las asignaturas de aritmética y álgebra, geometría y trigonometría, en su casa Cañalencia 9. 6-3

Luis Cavayé, constructor de pianos de S. M. la Reina madre en Sevilla. Acaba de recibir un magnífico piano automático de la fábrica del Sr. Lacape, de París, siendo su único representante en España. Las personas que gusten verle pueden efectuarlo en Sevilla, ó bien adquirir datos en esta por intermedio de D. Antonio Pérez y Cruz, calle de S. Francisco núm. 53, Córdoba. 6-4

Jarabe Laroze

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curación de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestión y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

JARABE

al Bromuro de Potasio

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, histeria, migraña, baile de S. Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fabrica, Expediciones: J. P. LAROZE & C^o, 2, rue des Lions-St-Paul, á Paris.

Depósitos: Cordova: D. de Raya, V. de Avilés, Rodríguez y Martín

EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN:

El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio. El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y casi análogo al Proto-Ioduro de hierro. Los Dentífricos Laroze de quina, pelitre y guayaco, Elixir, Polvos y Opiata.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO.

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ DE GRANADA.

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónicos, se emplea con admirables resultados en la clorosis ó opilación, en las Escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas clases de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas mas delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de los de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasión de apreciar sus excelentes cualidades, los eminentes Profesores de la facultad de medicina y Profesores de la población, obteniendo siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo.

Precio 10 rs. frasco.—Depósito en Córdoba botica-drogeria de D. Joaquin Fuentes Terroba, y en la farmacia de don Manuel Marin, Tendillas.

LAS CÁPSULAS DE RAQUIN

son las únicas con envoltura gelatinosa que hayan sido aprobadas por la Academia de Medicina de París, que las ha declarado muy superiores á todas las demas preparaciones de copaiba para la curación de la gonorrea, y ha reconocido que jamas producen nauseas ni erupciones.

Se hallan en todas las farmacias del globo, y en PARIS en casa de los señores Fumouze-Albepuyres, 78, faubourg Saint-Denis. Sobre cada frasco exiganse las dos etiquetas siguientes.



ENFERMEDADES DEL PECHO

Tos, Gripe, Tos ferina, Bronquitis, Catarro.

JARABE PECTORAL DE P. LAMOUREUX

En el tratamiento de las diversas afecciones de pecho, el Jarabe de Pierre LAMOUREUX, es un agente terapéutico muy eficaz. Sus propiedades calmantes le colocan entre los medicamentos pectorales de primer orden. Los médicos mas célebres le recomiendan con especialidad.

PASTA pectoral de P. LAMOUREUX

Está pasta goza de las mismas propiedades calmantes que el Jarabe.

Depósito general en Paris, rue Vauvilliers, 45

Y además en todas las principales Farmacias.

Diploma de Mérito. — Exposición de Viena, 1883

POLVOS Y PASTILLAS

Americanas del Dr PATERSON, de Nueva-York. Tónicas, estomacales, digestivas, anti-nerviosas.

Unicas Pastillas digestivas premiadas en la Exposición de Viena

Gozan de una fama universal como remedio pronto y seguro contra los dolores de estómago, la falta de apetito, las acedias, las digestiones penosas, la dispepsia las gastritis, las enfermedades de los intestinos, etc. (Extractos de artículos publicados por los periódicos médicos: La Lanceta de Londres, el Escapelo de Bruselas, la Gaceta de los Hospitales, la Abcja Médica, la Union Médica, la Revista Terapéutica, el Correo Médico, etc. de Paris.)

Instrucción detallada, en todas lenguas. — NOTA. Para evitar las falsificaciones inertes y á veces nocivas, exigase sobre cada pastilla y cada paquete de polvos, el nombre de PATERSON, y sobre cada caja la firma de FAYARD, propietario exclusivo. Como tambien sobre el Rotulo, el sello oficial del Gobierno Francés.

Depósitos: Lyon, 9, rue de l'Hôtel-de-Ville. — Madrid, Comp^a IBERO-UNIVERSAL, 74, duplicado Preciados ppal. — Borell hermanos.

Córdoba.—Farmacia de Avilés.

CONSUMO DOMESTICO.

El gastodel té y del café vé entrándoen las costumbres del pais, efecto de baratura y variedad en las clases que hoy permiten hasta á las personas meno acomodadas procurarse por un coste exiguo, estas benéficas bebidas.

Este progreso en la higiene alimenticia, lo realizó la Compañía Colonial hace 15 años; no se conocian entonces en Madrid, mas que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gustaba mas que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro que consumian clases finas, las hacian venir del extranjero.

Desconocidos eran tambien en aquel tiempo, los té mezclados que tanta estimacion tienen en el día, siempre que cada una de las clases que forman la mezcla, sea verdaderamente del precio que correspondá á esta.

El almacén de la Compañía Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té que pueda desear el consumidor mas exigente; tiene además un variado surtido de mezclas que se espender en cajitas curiosas y baratas, ó bien á peso. Baste decir que por una peseta se compra una cajita de 2 onzas, mezcla de fa milias, de la que se sacan 30 tazas de un té esquisito.

Igual que en los té, en los cafés tambien, basido realizado el progreso por la Compañía Colonial, de lo que puede convencerse toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados, y comparar hoy día los cafés de la Compañía con otros cualesquiera que sean. Con poco mas de un cuarto por taza, una familia obtiene un café de toda satisfaccion.

Relojeria de Luque hermanos,

Libreria 12.

GRAN DEPOSITO EN RELOJERIA DE LAS MEJORES FÁBRICAS CONOCIDAS.

En esta nuevo establecimiento encontrarán las personas que deseen honorarle con su asistencia, un magnífico y elegante surtido en dichos géneros á precios sumamente baratos.

Nota. Se responde de las ventas de los relojes, como igualmente de las com-posturas que el establecimiento se encargue, por difíciles que sean. 8-4

Ayuntamiento 4, frente á la Espartería
MAQUINAS PARA COSER
LEGITIMAS AMERICANAS DE
WHEELER WILSON Y ELIAS HOWE J. R.



La Giratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros.

La Favorita de las damas 10 duros.

Americanas las mejores conocidas para modistas y costureras.



LACOUR Y LESAGE,

Unicos representantes en España y Portugal.

AYUNTAMIENTO, 4, CORDOBA, Madrid, Preciados 7.—Sevilla, Sierpas 8.—Barcelona, Plaza Real, 3. Coruña, Real 24.—Lisboa, rua do Chiado 77 y 79.

LA MARAVILLA DE LA EXPOSICION DE FILADELPHIA
Máquina de Wheeler y Wilson sin lanzadera, única en su clase premiada con el premio único especial, dos medallas de mérito y dos diplomas de honor. 1.200 PUNTADAS POR MINUTO, SIN ESFUERZOS.
Cinco años de garantía.
Ventas á plazos.

Hilos, sedas, agujas y piezas de recambio para todos los sistemas conocidos.

Pídanse catálogos ilustrados.

Se componen toda clase de máquinas á precios arreglados. Ayuntamiento, 4, frente á la Espartería.

Venta de encinas. Se oyen proposiciones para la corta de las que han sido señaladas en la hacienda del Majano. En la casa núm. 10 calle Angel de Saavedra pueden contratarse. 86-3

Costurera. En la calle de los Cidros núm. 3 hay una que desea colocacion. 4-3

Arrendamiento. Se hace desde San Juan venidero de la casa núm. 12 Plazuela del Socorro. Para tratar de su ajuste calderería Plazuela de la Almagra núm. 24. 6-6

Pastos. Se admiten acogidos en la dehesa de Navas Llanas, propia del señor conde de Villaverde la Alta, de toda clase de ganados menos el de cerda, desde el día hasta el 30 de abril próximo. La persona á quien acomode, puede tratar con D. Juan Fernandez en la calle de los Doiores chicos número 14, hoy de Ramirez Casas-Deza, 6 en la plazuela de Aguayos número siete. 86-6

TABLAS DE JUBILEO.

Se espender en la Imprenta, Libreria y Litografía del «Diario de Córdoba,» San Fernando 34 y Letrados 18.

Venta. Se hace de un aparador de álamo blanco, barnizado, con tablero de mármol. En la redaccion de este periódico darán razón.

Arrendamiento. Se hace desde el día de pisos ó partidos de casa á estilo de Madrid, calle porteria de Santa Clara núm. 2. Infurmará la portera. 86-6

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda una casa principal, de nueva construcción, acristalada, empapelada y con agua de pié, situada en la calle Castillo número 5. Para tratarla con su dueño, que vive en la de Céspedes núm. 12.

El indispensable á los enfermos. Almazaque Médico-farmacéutico para 1877: acaba de llegar á la libreria de este periódico y su precio es 4 rs.

Arrendamiento. Se hace desde el día de S. Juan próximo de la casa principal núm. 18 calle de Jesús Crucificado, con agua de pié, cuadra y cuantas comodidades puedan desearse. Su dueño D. Mariano Muñoz Casas-Deza, Maese Luis, sin número. 86-5

Olivos. Desde primero de Febrero de mil ochocientos setenta y siete, se arriendan dos mil olivos en el término de Adamuz, con casa y cuadra, llamado el Aguila está lindando con el Guadalquivir: para tratar de su precio y condiciones en Bujalance calle de las Monjas número once. 6-5

Pérdida. En la tarde del domingo 21 del corriente se perdió una pulsera de oro con una argolla colgando de otra de turquesas, desde la plazuela de Aladros, calle de la Alegria, Gran Capitan y Victoria; la persona que se la hubiere hallado se servirá presentarla en la fonda de Rosi, donde se le dará una buena gratificación.

Aviso. En la plazuela de Hinojares núm. 6, se venden panes negros á ocho reales fanega ó 16 reales el saco de dos fanegas próximamente, con el envase. 86-3

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de la casa de San Juan núm. 1.º, recien obrotada y toda acristalada. En la de los Leales (5.º) núm. 16 darán razon. 86-4

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se hace de una casa núm. 1, calle de la Plata. Puede verse de dos á cuatro de la tarde. En la misma darán razon del precio y condiciones. 86-4

Plaza de Toros.

Se arrienda la de Córdoba y se miten proposiciones hasta el día 31 actual en casa de D. Feliciano González, Secretario de la Sociedad, Gondomar núm. 2.

Paja. Se vende de superior calidad, á 90 rs. carretada, en la huerta de Figueras; llanos de la baída. 86-4

Venta y arrendamiento. Se vende una casa número 4 calle de San Bartolomé, á espaldas del Hospital de Agudo. Otra casa número 63 en la calle de las Costanillas, formada en febrero 372 varas cuadradas superficiales, con seis habitaciones, galería, patio, pozo, cocina y corral, y ademas pueden reconstruirse si se quiere poco costo, seis habitaciones mas. Estas están hechos parte de los muros que pertenecen á la misma. Dichas casas están libres de todo gravamen y tienen su titulación corriente en arrienda desde San Juan en adelante. Otra casa número 57 calle de Francisco. En la número once calle de la Silleria se hacen los tratos de venta y de arrendamiento, y en la misma se venden dos balcones con sus puertas, cuatro roperos, dos cómodos y puertas viejas. 86-4

Arrendamiento. Desde el día se hace de un cómodo apartamento con cocina y pozo, en la calle de Domingo Muñoz núm. 1. En la misma darán razon. 86-4

Arrendamiento. Desde el próximo San Juan se hace de la casa número 5 calle de Fernando Cortés (antes de la Ceniza.) Darán razon de la inmediata número 4 de la misma calle. 86-4

Dinero. Se facilitan buenas hipotecas en la provincia de Sevilla, con interés económico: en la calle de Reloj núm. 5 puede tratarse. 86-4

LA CATALANA.

Casa de préstamos y ventas públicas calle del Tornillo, núm. 1, Córdoba. El jueves 8 del próximo mes de febrero á las once de la mañana, se darán en subasta los empeños de hajas, ropas, cuadros y demás efectos que no hayan sido renovados por sus dueños. La entrada á la subasta, plaza de las Cañas núm. 14. Hay venta de... 86-4